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Forum : la Mission locale jeunes Grand
Avignon en mode solution

La Mission locale jeunes Grand Avignon invite les demandeurs d’emploi de 16 à 25 ans à une
matinée d’informations pour leurs projets d’avenir ce mardi 25 mars à la CCI de Vaucluse.

La 3e édition de ce forum des solutions proposera les perspectives d’évolution et pistes d’accession à des
opportunités diverses. Il  s’agit aussi bien de la mobilité internationale que d’un parrainage ou d’un
accompagnement à la création d’entreprise, entre autres solutions structurantes.

Les jeunes demandeurs peuvent ainsi rencontrer des professionnels et institutions qui les orienteront
vers les dispositifs les plus en phase avec leurs aspirations. L’enjeu est de pouvoir développer des
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compétences et d’expérimenter des défis nouveaux, en bénéficiant des conseils des 9 partenaires de
l’emploi*, de la formation et de la professionnalisation présents à ce forum.

Forum des solutions structurantes. Mardi 25 mars. De 9h à 12h. CCI de Vaucluse. 46, bis Cours Jean
Jaurès. Avignon. Entrée gratuite (sans inscription).07 48 94 31 53

*France travail, Ecole de la 2e chance, Epide, Unis-Cité, Afpa, Ecole numérique des apprentissages, Ligue
de l’enseignement, Service civique solidarité senior et la Mission locale jeunes Grand Avignon.

DR

Vœux de l’Interconsulaire de Vaucluse :
« Faire de 2025 une année de renouveau »
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C’est Chapelle Sainte-Praxède, siège de la Chambre des métiers et de l’artisanat en Vaucluse,
que la cérémonie réunissant les 3 chambres consulaires a eu lieu en présence de nombreux
d’élus, dont la présidente du Département Dominique Santoni, la vice-présidente de la Région
Sud, Bénédicte Martin, le sénateur Lucien Stanzione, le président du Grand Avignon, Joël Guin
et la maire d’Avignon Cécile Helle.

C’est Georgia Lambertin, la présidente de la Chambre d’agriculture dont les élections sont en cours
jusqu’au 31 janvier,  qui  a  débuté ses vœux interconsulaires réunissant les  3 chambres consulaires
(Chambre d’agriculture, CCI et Chambre de métiers) : « Après une année 2024 exigeante, des aléas
climatiques, une pression économique qui ont montré la détermination et la force des paysans, 2025
impose innovation et adaptation pour nourrir la population, préserver l’identité des terroirs vauclusiens,
accélérer la transition énergétique, renforcer les circuits courts, la traçabilité et valoriser le travail des
agriculteurs ».
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Georgia Lambertin, présidente de la Chambre d’agriculture de Vaucluse. Crédit : J. Lecroq CMA

« Préserver l’identité des terroirs vauclusiens. »

Georgia Lambertin, présidente de la Chambre d’agriculture de Vaucluse

A son tour, Gilbert Marcelli, le Président de la Chambre de Commerce et d’Industrie est intervenu : « On
a besoin de travailler tous main dans la main, en meute. Le tissu économique du département est
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composé de PME dynamiques, inventives qui sortent des projets, avancent et veulent dégager de la
richesse. On va y arriver car au-delà des clivages, nous avons une vision collective, c’est dans l’intérêt de
chacun ».

Gilbert Marcelli, président de la Chambre de commerce et d’industrie. Crédit : J. Lecroq CMA

« Nous avons une vision collective. »

Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse
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Enfin  Valérie  Coissieux,  présidente  de  la  Chambre  des  métiers  et  de  l’artisanat  qui  organisait  la
cérémonie dans ses locaux est intervenue. « 2024 vient de se terminer, posons un regard lucide mais
porteur d’espoir sur ce qui nous attend. Après les incertitudes politiques, économiques et sociétales, des
turbulences peuvent peser sur le moral de chacun, plus encore sur celui des entrepreneurs qui se battent
au quotidien pour construire et faire vivre leurs projets ».

Valérie Coissieux, présidente de la Chambre des métiers et de l’artisanat de Vaucluse. Crédit : J.
Lecroq CMA
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« 2025 sera l’année du centenaire de la Chambre des Métiers, 100 ans d’adaptation au
contexte économique et social. »

Valérie Coissieux, présidente de la Chambre des métiers et de l’artisanat de Vaucluse

Elle poursuit : « 2025 sera l’année du centenaire de la Chambre des Métiers, 100 ans d’adaptation au
contexte économique et social, 100 ans d’expérience essentiels notamment dans la transmission de notre
savoir-faire. La preuve, quand il s’est agi de restaurer Notre-Dame de Paris, trois entreprises artisanales
d’exception ont participé à ce chantier d’ampleur : l’Atelier de la Boiserie, la Lustrerie de Régis Mathieu
à Gargas et les Orgues de Pascal Quoirin à Saint-Didier. Et je suis allée leur rendre visite sur place, dans
leurs ateliers. Former, façonner les compétences de demain c’est faire un pari gagnant sur l’avenir avec
les jeunes générations. Avec la reprise d’entreprises qui est un enjeu majeur pour relever le défi du
renouveau. »

« Créons ensemble un climat de stabilité et de confiance. »

Les trois présidents de l’Interconsulaire de Vaucluse

Après Gilbert Marcelli qui a présidé le Comité Interconsulaire (celui des 3 chambres du département)
pendant 18 mois, c’est Valérie Coissieux qui lui succède. Elle a conclu son intervention : « Tous les trois
nous vous disons : femmes et hommes de talent, unissons nos forces pour créer une dynamique positive
et une énergie collective. Arrêtons de résumer le Vaucluse à un département pauvre. Insistons plutôt sur
ses pépites, ses créateurs, ses entrepreneurs qui ne baissent pas les bras, créent et réussissent à le faire
rayonner.  Chez  nous  il  y  a  un  ou  deux  emplois,  parfois  un  apprenti,  on  n’est  pas  comme  les
multinationales du CAC 40 ».

Les trois présidents de l’Interconsulaire ont résumé leur vision dans un communiqué commun : « Notre
rôle est clair : répondre aux attentes de nos entrepreneurs avec une résilience exemplaire et refuser de
céder à la tentation du pessimisme. Créons ensemble un climat de stabilité et de confiance ».
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(Vidéo) La nuit de l’orientation de la CCI fait
le plein !
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Jeudi dernier, la CCI de Vaucluse a organisé la Nuit de l’orientation. L’événement gratuit, qui s’est tenu à
l’Aéroport  Avignon-Provence  jusqu’à  21  heure,  a  attiré  plus  de  1  500  personnes.  Jeunes,  parents,
demandeurs d’emploi ou adultes en reconversion professionnelles sont venus découvrir une douzaine de
secteurs d’activité regroupant plus de 100 métiers.

https://www.vaucluse.cci.fr/
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L’événement a permis de renouveler les photos pour les CV.
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Plus de 100 métiers étaient à découvrir. DR

Lors de cette soirée où le Terminal de l’aéroport s’est transformé en espace dédié à l’orientation et à la
découverte des métiers plusieurs animations et moments interactifs ont particulièrement fait le plein.
Des Speed-Meetings Métiers constituant l’occasion unique d’échanger en face à face avec des experts et
de s’informer sur les opportunités d’emploi et de formation.
Des conférences thématiques avec des sujets variés, comme la féminisation des métiers du transport ou
les enjeux de la cybersécurité.
Au  programme  également  :  l’espace  Orient’Express  où  les  visiteurs  ont  bénéficié  de  conseils
personnalisés grâce à des outils innovants comme l’application Hello Charly.
Enfin  des  animations,  des   démonstrations  des  et  jeux-concours  (présence  d’un  magicien,  d’un
photographe professionnel pour les photos de CV, un ordinateur portable à remporter…) ont agrémenté
cette nuit de l’orientation.
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Pour le président de la CCI de Vaucluse, la réussite de cette opération est du avant tout à
la mobilisation des équipes de la Chambre, de l’aéroport et de l’académie Vaucluse-
Provence. DR

« Cette  réussite  n’aurait  pas  été  possible  sans  la  mobilisation  exceptionnelle  de  nos  partenaires  :
entreprises, organismes de formation, acteurs de l’orientation et acteurs économiques du territoire », se
félicite Gilbert Marcelli, le président le CCI de Vaucluse qui a aussi tenu à saluer aussi l’implication « des
équipes de la Chambre de commerce et d’industrie, de l’Académie Vaucluse Provence et de l’Aéroport
Avignon Provence. »

(Vidéo) CCI de Vaucluse : un salon qui fait le
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plein puis deux prix RSE pour continuer

Malgré la concurrence du salon Med’agri qui se déroulait au parc des expositions d’Avignon, la première
édition du salon de l’entreprise de la CCI (Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse a remporté
un vif succès. Organisé en partenariat avec le Réseau Initiative Terres de Vaucluse ainsi que le soutien de
Bpifrance, Enedis, la Macif et la Ville de Sorgues, ce rendez-vous inédit, qui s’est tenu jeudi 17 octobre à
la salle des fêtes de la commune de Sorgues, a permis d’accueillir plus d’une quarantaine d’exposants
ainsi que de très nombreux visiteurs.
Au programme: des ateliers thématiques, des table ronde, des pitch de présentation autour de nombreux
thèmes  comme  la  création  d’entreprise,  le  business,  le  digital,  la  formation,  le  financement,  le
recrutement, la franchise, le bien-être en entreprise, la transmission…

https://www.echodumardi.com/economie/1er-salon-de-lentreprise-entreprendre-est-il-bon-pour-la-sante/
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Crédit : New Com / Najim Barika
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Crédit : New Com / Najim Barika
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Crédit : New Com / Najim Barika
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Crédit : New Com / Najim Barika
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Crédit : New Com / Najim Barika

La journée a été aussi marquée par une conférence sur le thème ‘Entreprendre est-il bon pour la santé ?’
d’Olivier Torrès, professeur à l’Université de Montpellier (LABEX Entreprendre) et chercheur associé à
Montpellier-Business School.
Egalement fondateur d’Amarok,  le  premier observatoire de la  santé des dirigeants,  cet  économiste
spécialiste des TPE-PME a rappelé « qu’une société mature est une société qui protège ceux qui la font
vivre! »

« Une société mature est une société qui protège ceux qui la font vivre! »

Olivier Torrès, professeur à l’Université de Montpellier

En effet, constatant que les PME sont souvent délaissées par les sciences sociales, humaines et médicales
alors qu’elles représentent 96% des entreprises françaises, 2 emplois sur 3 et 60% du PIB, Olivier Torrès
entend sensibiliser l’opinion publique à l’importance de la santé des indépendants que ces derniers soient
artisans, commerçants, dirigeants de PME ou professions libérales.
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Dans ce cadre, le chercheur met en lumière les dédis de santé spécifiques aux entrepreneurs car si
l’entrepreneuriat  est  souvent  source  de  satisfaction,  il  comporte  également  des  risques  importants
comme le burn-out, le stress et des problèmes de santé chroniques.

Les lauréats vauclusiens des prix RSE Vaucluse 2024. Crédit New Com / Najim Barika

RSE : deux entreprises vauclusiennes à l’honneur
Par ailleurs, la clôture du salon a été l’occasion de célébrer l’engagement des entreprises vauclusiennes
en matière de Responsabilité sociétale des entreprises avec la remise des trophées RSE Vaucluse 2024.
Cette  année,  c’est  CBA  Informatique  Libérale  qui  remporte  le  Grand  prix  RSE  84.  La  société
avignonnaise basée dans la zone d’Agroparc est leader dans la création de solutions informatiques pour
les professionnels de santé libéraux. CBA se distingue tout particulièrement par son engagement en
faveur de l’innovation durable et de la responsabilité sociétale en se fixant pour objectif de  simplifier le
quotidien des soignants tout en intégrant des pratiques respectueuses de l’environnement et  de la
société.

Dans le même temps, l’avignonnais FRDP-Bioregard spécialisé de la création de filières de fruits et
légumes  bio  destinés  à  la  surgélation,  a  reçu  le  prix  coup  de  cœur  RSE  Vaucluse.  Grâce  à  ces
partenariats durables, l’entreprise, qui collabore avec des agriculteurs bio en France et en Europe,
garantit  un  approvisionnement  constant  et  de  qualité,  tout  en  respectant  les  normes  strictes  de
l’agriculture biologique.

Crédit New Com / Najim Barika
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Un Bollénois remporte la finale du concours
Graines de Boss

Créé  en  2004,  le  concours  Graines  de  Boss  a  pour  objectif  d’accompagner  les  jeunes  créateurs
d’entreprise en leur apportant un soutien notamment de la part de mentors. Diffusé chaque année dans
l’émission Capital sur M6, le concours Graines de Boss attire un nombre croissant d’entrepreneurs, de
cadres dirigeants et d’investisseurs.
Pour sa première édition dans le département, et la 20e au niveau national, c’est la CCI de Vaucluse
(Chambre  de  commerce  et  de  l’industrie),  partenaire  de  l’opération,  qui  a  accueilli  cette  version
vauclusienne de Graine de Boss dans ses locaux du Cours Jean-Jaurès à Avignon.

Un concours ouvert à tous
Le concours permet de soutenir les projets des entrepreneurs grâce à un véritable réseau de plus de
1000 mentors, d’investisseurs, de chefs d’entreprises,… Il y a cette notion de vouloir porter son projet
jusqu’au bout de ses ambitions. C’est cet accompagnement que propose d’apporter Graines de Boss.

Ce concours est ouvert à tous, quel que soit le domaine d’activité. Il y a tout de même certaines modalités
pour cette édition :

https://www.grainesdeboss.com/
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Dépôt d’un dossier sur le site entre le 22 janvier et le 31 mars
Ouvert aux jeunes entrepreneurs de moins de 5 ans
Ouvert aux porteurs de projets

« Cette initiative permet de mettre en avant les pépites et les futures pépites de notre
territoire. »

Gilbert Marcelli, président de la CCI Vaucluse

« Cette initiative permet de mettre en avant les pépites et les futures pépites de notre territoire, explique
le  président  de  la  CCI  Vaucluse  Gilbert  Marcelli.  On  est  prêts  à  aller  plus  loin  sur  la  création
d’entreprises, et vous accompagner plus en détail au niveau de ces créations. Il y a l’aspect juridique, il y
a l’aspect financier, et puis l’aspect de tutorat qui permet à vos entreprises et à vos petites entreprises de
se développer. Et il faut également vous accompagner pour avoir la bonne idée, et pour que la bonne idée
soit au mieux utilisée. »

5 candidats et 8 minutes pour convaincre
Pour la finale départementale, 5 candidats étaient présents avec des projets de divers horizons, parmi ces
candidats  on retrouvait  :  Christophe Vanneste  pour  Acqua Innovation,  Julien Louis  pour  Hexagone
horlogerie, Fleur Masson avec la biscuiterie le Beau Geste, les Monocyclettes par Angélique Lecomte et
le projet Phase 9 porté par Dorian Ghilozzi.
La finale de ce concours se déroulait devant un jury composé de 5 membres : Roselyne Macario membre
titulaire de la CCI Vaucluse, Eugène Hermitte également membre titulaire de la CCI, Christèle Collet
directrice régionale BNI Hauts de Provence et membre associée, Christophe Bardin directeur commercial
chez NRJ et Claire Vanni conseillère à la création d’entreprise.
Les candidats disposaient de huit minutes pour présenter leur projet et les avancées prévues. Après leur
discours, une session d’échange avec le jury suivait. À l’issue des présentations, les cinq membres du jury
ont délibéré à huis clos pour sélectionner le candidat correspondant le mieux à leurs attentes, afin de
l’envoyer en finale au siège du MEDEF à Paris parrainé par le Ministère de l’économie, des finances et de
la relance.

Le bollénois Hexagone horlogerie lauréat
Julien Louis, grand gagnant de cette première départementale, représentera son projet à Paris le 25 juin
lors de la remise nationale du prix Territoire, aux côtés des autres lauréats. Par ailleurs, ce dernier a
notamment  été  aussi  soutenu par  le  Réseau entreprendre Rhône-Durance en bénéficiant  d’un prêt
d’honneur de 20 000€ en 2022.
Sa  société  Hexagone horlogerie  implantée  sur  Bollène  propose  une  collection  de  montres  de  luxe
françaises, dont la collection Ovalie qui a été présentée durant le concours.
Un suivi des autres candidats sera également assuré dans le but de soutenir les initiatives novatrices et
les projets avec du potentiel.

https://www.linkedin.com/in/christophe-vanneste?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_profile_view_base_contact_details%3B8E66bp3mTc%2BHUhCTryOE3g%3D%3D
https://www.linkedin.com/in/julienlouis-hh?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_profile_view_base_contact_details%3B7VUmFZ6pThebxBNokQWXoA%3D%3D
https://www.linkedin.com/in/fleurmasson/
https://www.linkedin.com/in/ang%C3%A9lique-lecomte-2a345670?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_profile_view_base_contact_details%3BWv%2BFFo7aTjmz2FydM0pVSQ%3D%3D
https://www.linkedin.com/in/dorian-ghilozzi-77313710b?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_profile_view_base_contact_details%3BTGG5fUlkRH%2BoOOVBS3kZYg%3D%3D
https://www.linkedin.com/in/christ%C3%A8le-collet-%E2%98%80%EF%B8%8F-676b8148/
https://www.linkedin.com/in/christophe-bardin?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_profile_view_base_contact_details%3B1NPMDav9RryJTnd9ob6ZSQ%3D%3D
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Sarah Ripert & L.G.

(Vidéo) Voeux interconsulaires : la preuve
par trois en Vaucluse

Voeux interconsulaires en Vaucluse avec la CCI, la Chambre d’agriculture et la Chambre de
métiers et de l’artisanat : 3 voix pour un même souhait ardent, être agiles, pragmatiques et
réactifs

Jeudi 18 janvier après-midi,  à la CCI de Vaucluse, rue Jean-Jaurès, le gratin politique, économique,
judiciaire était réuni pour la cérémonie des vœux 2024. C’est Gilbert Marcelli qui, en bon hôte a entamé
la séance. Aux côtés de ses homologues, la présidente de la Chambre d’agriculture, Georgia Lambertin et
de la présidente de la Chambre des métiers et de l’Artisanat, Valérie Coissieux, il a rappelé « Nous avons
tenu à nous unir pour ces vœux, en témoignage de notre solidarité ».
Il poursuit ; « Bien sûr, nous avons des spécificités et des compétences catégorielles, mais dans le respect
des attributions de chacun, nous sommes tous mus par un même désir ardent, une même conviction
intime d’être, plus que jamais au service de nos ressortissants, des territoires et des collectivités. Face à
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l’accélération  des  circuits  économiques,  aux  incessants  bouleversements  des  besoins  de  nos  chefs
d’entreprises, et face aux incertitudes qui pèsent sur nos institutions en termes de ressources, nous nous
devons d’être agiles, de nous adapter et d’être pragmatiques et réactifs ».

« Nous nous devons d’être agiles, de nous adapter et d’être pragmatiques et réactifs. »

Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse

Gilbert Marcelli poursuit : « L’interconsulaire est une des solutions qui permet de faire face à ce besoin
exponentiel de questions et d’expertise de la part des entrepreneurs. Aussi, permettez-moi de me féliciter
d’avoir  pu  en  2023,  entreprendre  le  dépoussiérage,  la  réorganisation  et  la  revitalisation  de  notre
association ».
Une évolution réalisée avec la complicité du directeur général, Tomas Redondo, des 33 élus, des 7
membres du Bureau et des 165 salariés de la CCI 84.
« Nous travaillons toutes et tous à la réussite de nos territoires et entreprises. Par exemple, avec la maire
d’Avignon et Cécile Helle, nous avons entamé une phase de développement à l’international en ouvrant
une maison de la Provence en Chine. Sur près de 400m2, les entreprises françaises désireuses de
s’implanter là-bas, dans la ville de Shenzhen où vivent près de 20 millions d’habitants, pourront y trouver
des réponses à leurs questions. »

©Najim Barika
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De la parole aux ‘ACTE’
Le discours volontaire et  enthousiaste du président de la  Chambre de commerce et  d’industrie  de
Vaucluse se poursuit. « Nous avons un nouveau magazine dénommé ACTE – Agir au cœur des territoires
et des entreprises – un trimestriel dédié aux entrepreneurs et aux entreprises de Vaucluse ». Des actes,
plutôt que des ‘Paroles, paroles, paroles…’ comme l’aurait chanté Dalida, c’est l’ADN du président de la
CCI et de toutes ses équipes. Finie la période où on était élu au ‘bénéfice’ de l’âge (comme si la vieillesse
était un bénéfice…). Désormais, la CCI 84 est en ordre de marche et elle fonce !
Enfin, Gilbert Marcelli évoque le succès récent remporté par la CCI, la gestion d’un restaurant sur le
nouveau parvis de la gare d’Avignon Centre. « Ce sera le prolongement direct de notre Ecole hôtelière
qui mettra en valeur l’enseignement de notre établissement de formation des Fenaisons qui existe depuis
55 ans. Baptisé ‘Le Quai des saveurs’, ce restaurant d’application sera dirigé par 2 jeunes lauréats des
Worldskills (Championnats du monde des Métiers). Il mettra en lumière le savoir-faire de l’Ecole et
proposera une gamme variée et innovante de mets et de produits d’ici (fruits et légumes de Vaucluse,
vins des Côtes-du-Rhône, du Ventoux et du Luberon) mêlant savoir-faire culinaire et savoir-faire locaux ».
Il insiste : « Ce sera une vitrine de l’excellence des produits locaux, qui favorisera l’économie par le
circuit court avec nos paysans et nos viticulteurs, avec un faible bilan carbone et une chaîne logistique
respectueuse de l’environnement. Ce restaurant sera un lieu de travail inclusif où chaque collaborateur,
chaque apprenti sera mis en avant. Enfin l’établissement garantira une exploitation de ses déchets ».

©Najim Barika

Deuxième intervention, celle de la présidente de la Chambre d’Agriculture de Vaucluse avec un sujet

https://www.echodumardi.com/dossier/video-la-cci-de-vaucluse-prend-le-train-de-la-restauration-en-gare-centre-davignon/
https://www.echodumardi.com/dossier/video-la-cci-de-vaucluse-prend-le-train-de-la-restauration-en-gare-centre-davignon/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/cci-84/   25/33

majeur : l’eau. « Par aspersion, gravitaire ou avec du goutte à goutte, nous optimisons au maximum cette
ressource en eau et nos agriculteurs sont soumis à un cadre règlementaire strict. Nous modernisons nos
canaux, mais nous n’oublions pas ceux d’entre nous qui souhaitent avoir accès à l’eau. »
Georgia Lambertin évoque alors l’histoire avec le premier canal de Provence, celui de Saint-Julien à
Cavaillon conçu en 1171 ; puis elle donne des chiffres-clés : « 21% des terres agricoles sont irriguées,
nous avons 45 gestionnaires des réseaux, une centaine de projets d’irrigations sont identifiés d’ici 2028,
comme le HPR (Hauts de Provence Rhodanienne). 58% de l’eau est utilisée par l’agriculture, 26% comme
eau potable, 12% par les centrales, 4% par l’industrie, l’agro-alimentaire et le tourisme ».

« Je pense que nous allons faire de grandes choses ensemble. »

Georgia Lambertin, présidente de la Chambre d’Agriculture de Vaucluse

La présidente qui conclut que « 11% de la surface des terres sont occupés par l’agriculture qui, au
passage utilise 70% de l’eau des ressources aquifères. Mais cette eau que nous captons, parce qu’elle est
indispensable à la croissance de la végétation, nous vous la restituons à 40% sous forme de fruits et de
légumes. Nous sommes tous liés par un sens des responsabilités, d’entraide et d’échanges de bonnes
pratiques ».
Revenant sur la dynamique interconsulaire, Georgia Lambertin a aussi estimé que « je pense que nous
allons faire de grandes choses ensemble. Nous allons faire du concret qui soit efficace pour tous nos
ressortissants. »
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©Najim Barika

Enfin, c’est au tour de Valérie Coissieux d’intervenir comme présidente de la Chambre des métiers et de
l’artisanat de Vaucluse. « A l’image de la Flamme olympique qui traversera notre département le 19 juin,
je récupère le flambeau pour vous souhaiter des vœux de bonheur, sérénité, santé et prospérité. Je veux
rendre hommage aux artisans qui  portent  haut  le  dynamisme et  le  développement  économique de
Vaucluse. Et être un artisan, c’est quoi ? Avoir envie de liberté, de créer, de fabriquer. Comme un athlète
de haut niveau, avoir une forte dose de courage pour prendre des risques et surtout, viser l’excellence ».

« Nous sommes tous liés. »

Valérie Coissieux, présidente de la Chambre des métiers et de l’artisanat de Vaucluse

Forte de 26 000 entreprises, 1 300 prestations d’accompagnement en 2023 en Vaucluse, la Chambre des
métiers de l’artisanat se doit de faciliter la transmission des entreprises pour qu’elles ne meurent pas,
pour que le commerce survive dans le rural, qu’il n’y pas autant de rideaux baissés dans certaines rues
des centres-villes. Et Valérie Coissieux de conclure « Consommez local, consommez artisanal » puisque,
selon cet ancien slogan : « Vos emplettes sont nos emplois ».
« Nous sommes tous liés, confirme également Valérie Coissieux au moment d’évoquer cette nouvelle
dynamique interconsulaire. Que ce soit l’agriculture, que ce soit l’artisanat ou le commerce. Avec Gilbert
et Georgia, nous sommes des purs produits du territoire (…) et la chose qui nous lie tous les trois : on est
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simple, on est nature, on est des vrais artisans tous les trois.

« Trois présidents de chambres consulaires qui s’unissent, je ne l’ai jamais vu dans aucun
autre département. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse

©Najim Barika

Une complicité interconsulaire qui ne passe inaperçue auprès des différents décideurs publics présents
comme Cécile Helle, maire d’Avignon : « C’est un symbole qui est porteur de sens et qui se traduit
concrètement  dans  l’action  que  peuvent  conduire  ces  trois  présidents  à  la  tête  des  chambres
consulaires. »
« On peut dire bravo, s’enthousiasme pour sa part Violaine Démaret, préfète de Vaucluse. On peut dire
merci.  Et on peut dire qu’il  faut continuer et  que tout le monde s’en inspire.  Quand on voit  trois
présidents de chambres consulaires qui s’unissent, en fait c’est simple, je ne l’ai jamais vu dans aucun
autre département et j’en ai fait quelques-uns depuis 16 ans. »

©Najim Barika
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La CCI va disposer d’une vitrine en Chine
pour la promotion de l’économie
vauclusienne

Une délégation à laquelle a participé la CCI (Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse
vient de se rendre en chine pour finaliser la création d’une maison de la Provence dans un
centre commercial accueillant plus de 500 000 visiteurs par jour. Soit la fréquentation de
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centre commercial d’Aushopping d’Avignon-Nord en seulement 15 jours ! Objectif : faire la
promotion des produits et des savoir-faire vauclusiens.

Cette histoire sino-vauclusienne a débuté en mai dernier avec la réception par la CCI de Vaucluse d’une
importante délégation d’élus et de chefs d’entreprise chinois à l’occasion du jumelage entre la ville
d’Avignon et le district de Bao’an-Shenzhen. En octobre, une nouvelle délégation, représentant cette fois
la ville de Shenzhen et la Chambre de commerce et industrie de Shenzhen, s’est de nouveau rendue à
Avignon pour rencontrer les membres de la CCI de Vaucluse. L’occasion de tisser des liens entre la
Provence et cette mégalopole de plus de 17 millions d’habitants située à une quarantaine de kilomètres
au Nord de Hong-Kong.

Contacts qui se sont matérialisés en retour avec la visite, ces jours derniers, à Shenzen d’une délégation
vauclusienne composée de Tomas Redondo, directeur général de la CCI, Willam Zhou, président des
Associations CAFC (Centre Affaires Franco Chinoise) et Emmanuel Purpan, président CAFC-Avignon et
directeur du développement de la société Yetigel international basée en Courtine à Avignon.

L’occasion  pour  ces  derniers  de  présenter  un  projet  de  pavillon  Français  ‘Maison  de  Provence’  à
Shenzhen qui s’est concrétisé par un accord de coopération afin de créer un espace d’exposition dans
l’un des centres commerciaux les plus importants de la Chine avec une au cœur de Bao Shenzhen avec
une  fréquentation  de  500  000  personnes  par  jour  (soit  l’équivalent  de  la  fréquentation  du  centre
commercial Aushopping d’Auchan-Nord en 15 jours seulement !).
Cette ‘Maison de la Provence’ s’étendra sur un site de plain-pied de 314m2 avec la possibilité d’aménager
un étage supplémentaire à l’intérieur en mezzanine. Elle devrait être opérationnelle pour le printemps
prochain.

« Désormais nous disposons d’une fenêtre extraordinaire pour promouvoir les atouts de chacun sur
différents thèmes (culture, économie, industrie, formation, tourisme, innovation, communication…) où
seront exposés l’excellence des produits de notre ‘belle Provence’ particulièrement enviée par la Chine et
les bureaux officiels des institutions », se félicite la CCI de Vaucluse.

L’accord de partenariat pour la mise en œuvre de ce pavillon ‘France Maison de Provence’ a été signé en
présence  de  nombreux  élus  de  la  ville  de  Shenzhen et  plus  particulièrement  de  Zeng Shaoqiang,
président de la fédération d’industrie (Chambre de Commerce et Industrie), Liang Zhi, secrétaire du
groupe de la CCI Shenzhen et Liao Yunshan, directeur de l’agence de promotion de l’investissement du
comité économique de la CCPCC.

A noter que durant sa visite, Tomas Redondo a pu échanger notamment avec le manager général de Byte
dance propriétaire de Tik Tok ainsi que du directeur général de China power pour évoquer le potentiel de
l’hydrogène comme énergie du futur.

Objectif. : organiser périodiquement des manifestations internationales et des conférences de promotion
des investissements, des forums scientifiques et technologiques, participer aux plus grandes foires de
Shenzhen tout en faisant la promotion des produits d’excellence du Vaucluse.
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La délégation chinoise de Shenzhen lors de sa visite à la CCI de Vaucluse en octobre dernier.©
Najim Barika

Avec sa formation pyrotechnie la CCI de
Vaucluse affiche ses ambitions pour son
‘Académie Vaucluse Provence’
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La Chambre de commerce et d’industrie (CCI) de Vaucluse, l’association Campus pyrotechnie
du futur et le groupe Eurenco viennent d’officialiser la création d’une antenne au sein du
campus consulaire d’Avignon. La formation débutera en novembre prochain.

Cette annonce s’est déroulée lors du salon international de l’aéronautique et de l’espace qui vient de
s’achever ce week-end au Bourget. A cette occasion, Gérard Frut, président du Campus pyrotechnie du
futur, et Thierry Francou, PDG d’Eurenco ont ainsi confirmé la création de cette formation industrielle au
sein du campus de la  CCI que cette  dernière va rebaptiser  ‘Académie Vaucluse Provence’  afin  de
souligner la diversification de l’ensemble des ses offres de formation.
« C’est un des grands projets de notre mandature : la formation, se félicite Gilbert Marcelli, président de
la CCI de Vaucluse. L’Académie Vaucluse Provence accueillera l’ensemble des formations inter-métiers
que nous allons construire avec les fédérations professionnelles et les entreprises des territoires de notre
Région Sud. C’est un immense honneur de recevoir, en Avignon, au sein de notre campus, les formations
dispensées par le Campus pyrotechnie de Bourges. Nous allons travailler main dans la main pour une
plus grande réussite de nos entreprises. »

De nombreux débouchés pour cette formation inédite
« Cette antenne va nous permettre de renforcer et accélérer la formation des nouveaux arrivants au sein
du groupe, confirme Thierry Francou qui vient d’inaugurer le nouveau siège social de son groupe à
Sorgues.  Dans  un marché en forte  tension,  les  formations  délivrées  pour  toutes  les  catégories  de
personnels permettront de renforcer notre ADN de pyrotechnicien. »
En effet, le groupe Eurenco est en plein développement et compte sur cette formation pour faire face à
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ses nombreux besoins de main-d’œuvre.

L’excellente situation géographique d’Avignon
Créé à Bourges en février 2022, le Campus pyrotechnie du futur est spécialisé dans les formations liées
aux métiers de la pyrotechnie en s’appuyant sur les entreprises nationales du domaine. Dans ce cadre,
l’association entend déployer certaines de ces formations à proximité de sites industriels pyrotechniques
afin de répondre au mieux à leurs besoins.
Pour le Campus « la situation géographique d’Avignon répond à cet enjeu compte tenu de la présence
d’acteurs majeurs dans la région. »
Par  ailleurs,  «  cet  accord de partenariat  avec un acteur  majeur  de la  pyrotechnie  militaire  est  la
traduction du bien fondé de notre démarche, à vocation nationale, pour diffuser la culture pyrotechnique,
ses innovations, en assurer son attractivité et développer ses compétences », explique Gérard Frut,
président du Campus pyrotechnie du futur.
La première formation dispensée par l’association sur le campus de la CCI de Vaucluse, au profit des
industriels de la région, dont principalement d’Eurenco, aura lieu à partir de novembre 2023. Elle devrait
réunir plus d’une vingtaine de personnes pour débuter.

L.G.

Gérard Frut (à gauche), président du Campus pyrotechnie du futur, et Thierry Francou, PDG
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d’Eurenco officialisent la création d’une antenne du Campus pyrotechnie du futur au sein du
Campus de la CCI de Vaucluse qui va devenir ‘L’Académie Vaucluse Provence’. ©Eurenco

CCI de Vaucluse, Rendez-vous avec le succès
avec les frères Haweker

La  Chambre  de  commerce  et  d’industrie  d’Avignon  propose  de  rencontrer  Guillaume  et
Frédéric Haweker à la tête de la pâtisserie éponyme.

Depuis près de 20 ans, les deux frères créent et fabriquent de délicieuses douceurs, des chocolats et
autres gourmandises confectionnées avec le plus grand soin et beaucoup d’amour pour le plaisir unique
des yeux et des papilles.

Association entrepreneuriale & familiale
Guillaume a suivi des études dans l’hôtellerie, Frédéric s’est lancé quant à lui dans la pâtisserie et est
 lauréat en 2011 du concours «un des meilleurs Ouvriers de France chocolatier-confiseur».

Une pâtisserie centenaire
Après de nombreuses recherches, ils découvrent une pâtisserie centenaire au cœur de Châteaurenard, et
décident de s’installer ensemble en 2002. Retour sur leur parcours de chefs d’entreprises passionnés et
passionnants, invités à partager leur expérience auprès des apprenants de l’École Hôtelière d’Avignon et
du Pôle Hôtellerie Restauration de la CCI de Vaucluse.

Les infos pratiques
Rencontre avec Guillaume et Frédéric Haweker chocolats et gourmandises. Ouvert au public. Gratuit.
Mardi 20 septembre de 11h à 12h. Amphithéâtre du campus de la CCI de Vaucluse, Allées des Fenaisons.
MH
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